



Ottawa, Canada

Volume 7, N° 11
(Hebdomadaire)

le 14 mars 1979

Le climat des investissements au Canada est excellent	1
Le Canada protégera les intérêts d'Israël en Iran	3
Remise du prix Gustave Gingras	3
Dictionnaire bilingue et ordinateur	3
Sur les ailes du progrès ou l'aviation civile vue par les enfants	3
Projet de modifications touchant les systèmes de câblodistribution	3
Traité canado-mexicain relatif au transfèrement des prisonniers	4
Le système métrique traduit en inuktitut	4
Augmentation de la population active en janvier 1979	4
Droit au but. La perfection par le plastique	5
Brandon: victoire du Québec	6
Marathon canadien de ski: nombreuses défections dues au froid	6
Des émissions sous-titrées à l'intention des sourds	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8

C'était cette semaine...

Le 12 mars 1930 mourait dans un accident d'avion près d'Ottawa, un héros de la Première Guerre mondiale, le lieutenant-colonel William George Barker, originaire du Manitoba. Barker, qui servit dans l'aviation, abattit 50 avions ennemis et fut blessé deux fois. Ses exploits lui valurent de nombreuses décorations dont la Victoria Cross et la Croix de Guerre. Après la Guerre, il devint président de deux compagnies commerciales.

Le climat des investissements au Canada est excellent

"Je puis vous affirmer sans aucune hésitation que, malgré certains problèmes, le climat des investissements est très sain au Canada", a déclaré le ministre canadien des Finances, M. Jean Chrétien, dans une allocution prononcée lors d'une rencontre du Council on Foreign Relations à New York, le 13 février.

M. Chrétien, qui avait choisi comme sujet *"Le climat des investissements au Canada"*, a parlé de la situation économique actuelle du Canada et a donné les grandes lignes des politiques canadiennes en matière monétaire et énergétique.

Voici quelques extraits des notes de M. Chrétien.

...En premier lieu, le nombre des emplois s'est accru au Canada de plus de 23 p.c. depuis 1970, soit de deux millions; il a donc augmenté deux fois plus vite que la population. Au cours de la même période, l'emploi ne s'est élevé que de 15 p.c. aux États-Unis et de 5 p.c. au Japon, et il a diminué de 6 p.c. en Allemagne. Les statistiques publiées la semaine dernière montrent qu'en janvier le Canada comptait 447 000 emplois de plus qu'il y a un an, soit une hausse de 4,8 p.c. Le coefficient d'emploi, c'est-à-dire le rapport entre les personnes employées et la population en âge de travailler, se situe au niveau record de 58,3 p.c., soit bien au-dessus de ce qu'il était vers 1965, alors que le taux de chômage était inférieur à 4 p.c. Notre principal problème a été la forte croissance de la population active.

Le Canada est le seul pays industrialisé où le nombre d'emploi a augmenté chaque année depuis la majoration des prix pétroliers en 1973 par l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (OPEP).

En second lieu, si l'on compare le produit national brut (PNB) des grands pays industrialisés, seul le Japon a enregistré une croissance réelle plus rapide que le Canada au cours des dix dernières années. Entre 1968 et 1977, le Canada a vu son PNB augmenter en moyenne de 4,6 p.c. par an, contre 2,9 p.c. aux États-Unis.

Depuis la crise du pétrole, le Canada est le seul pays industriel dont l'économie a enregistré une croissance réelle chaque année.

En troisième lieu, le revenu disponible réel par habitant s'est élevé de 51,9 p.c.

entre 1968 et 1977, contre 24 p.c. aux États-Unis...

Situation économique actuelle

...La croissance économique du Canada a été d'environ 3,5 p.c. l'an dernier. Bien qu'inférieure à ce que nous espérons, cette croissance a été suffisante pour engendrer une augmentation satisfaisante de l'emploi, qui a progressé depuis de 4 p.c. au cours des douze derniers mois. Malgré une croissance exceptionnellement rapide de notre population active, notre taux de chômage a légèrement diminué. A 8 p.c., il demeure cependant plus élevé qu'aux États-Unis.

Le secteur privé a joué un grand rôle dans notre croissance économique l'an dernier, comme en témoigne le redressement remarquable du secteur manufactu-

Augmentation possible des exportations de gaz naturel

D'après le rapport de l'Office national de l'énergie diffusé le 28 février, le Canada pourrait relever de 25 p.c. ses exportations annuelles de gaz naturel sans se trouver à court pour approvisionner le Québec et les Maritimes.

D'après ce rapport de 168 pages, le Canada a suffisamment de gaz pour répondre à la demande nationale jusqu'en 1992, soit pendant neuf ans de plus que l'Office ne l'avait prévu il y a deux ans, et l'excédent de gaz naturel au pays s'élève à 3,4 milliards de pieds cubes.